
 

 
Verkehrs- und Verschönerungsverein Sissach und Umgebung 

 
 

114. Jahresversammlung des VVSuU  
 vom 9. Februar 2018 um 19.00 Uhr im Bergrestaurant Sissacherfluh, Sissach 

 
 

Traktanden:  1. Protokoll der 113. Jahresversammlung  
 2. Jahresbericht des Präsidenten / Geschäftsstelle  
 3. Jahresrechnung, Revisorenbericht  
 4. Décharge an die Vereinsorgane 
 5. Arbeitsprogramm 2018, Investitionsplan  
 6. Jahresbeitrag, Budget 
 7. Wahlen: a) Wahl des Vorstandmitgliedes 
  b) Wahl der Revisoren    
 8. Diverses  
 
 
Der Präsident Rolf Rickenbacher eröffnet die 114. Jahresversammlung mit einem Gedicht  
„Eine Bank für dich“ und begrüsst die anwesenden Mitglieder, Vorstandsmitglieder, den 
Bürgerrat, sowie die Vertreter unseren umliegenden Gemeinden. Die vorliegende 
Traktandenliste wurde am 15.1.2018 im erweiterten Vorstand besprochen und gemäss 
Statuten ordnungsgemäss verschickt. Anträge wurden keine eingereicht, die Versammlung 
genehmigte die Traktandenliste einstimmig. 
Zur diesjährigen GV versammelten sich 27 Mitglieder. 
 
1. Protokoll   
Das Protokoll wird verteilt, damit alle genug Zeit haben um es zu lesen. Es wird ohne 
Wortbegehren genehmigt und der Verfasserin Jacqueline Zumbrunn verdankt.  
 
2. Berichte  
Jahresbericht des Präsidenten 

  Nachdem Beschluss an der letzte GV zum Umbau der Küche, wurde mit der Planung zum 
Umbau begonnen. Ein von uns erstelltes Arbeitsprogramm ermöglichte ein straffes 
Zeitfenster für den Umbau. Anträge und Kostenvergleiche wurden von Markus und Rolf 
gemacht und am 2. Mai 2017 wurde mit den Umbauarbeiten der Küche begonnen. Zuerst 
wurden sämtliche Ausbrucharbeiten und das Zerlegen der Theke an die Hand genommen. 
Kleinere und grössere Probleme wurden von uns direkt erledigt, was eine tägliche 
Anwesenheit von beiden nötig machte. Unvorhergesehenes konnte durch das schnelle 
Handeln der von uns beauftragten Firmen kompetent gelöst werden. An dieser Stelle ein 
grosses Kompliment an die ausführenden Firmen. Für die ganze Umbauzeit, wurde der 
Restaurationsbetrieb aufrechterhalten. Flexibilität der Angestellten wurde gefragt und auch 
unmögliches möglich gemacht. Am Donnerstag, 11. Mai 2017, konnten die Arbeiten 
abgeschlossen und die umgebaute Küche funktionstüchtig übergeben werden. Herzlichen 
Dank an alle die da mit geholfen haben. 

  Rolf Rickenbacher erläutert an Hand von Fotos was alles gemacht wurde. 
  



 
3. Jahresrechnung, Revisorenbericht  
M. Chrétien stellt die Jahresrechnung vor. Sie wird den Teilnehmern ausgeteilt. 
 
Ausgaben: 
Restaurierung Bänkli und Feuerstellen: 12’000.--CHF 
direkt beglichen 4'070.25 CHF 
aus den Rückstellungen, diese wurde aufgelöst 8'000.-- CHF 
Imbiss:  852.60 CHF 
Verwaltungsaufwand:  4’922.89 CHF 
Aktivierte Posten:  
Vermögen 45'906.52 CHF  
Gebäude, da wir keine Fremdfinanzierung mehr haben 230'500.-- CHF 
Jahresabschluss: 829.66 CHF 

Gewinn 
 

Die Revisoren Markus Gröflin und Jörg Buchenhorner haben die Rechnung geprüft und 
empfehlen, sie zu genehmigen. 
://: Die Rechnung wird einstimmig genehmigt. 
 
4. Décharge an die Vereinsorgane 
://: Den Vereinsorganen wird Décharge erteilt.  
 
5. Arbeitsprogramm 2018, Investitionen  
Mathias Lüthy begrüsst die Anwesenden, und erklärt mittels Fotos, was im vergangen Jahr 
alles gemacht wurde. Es wurden diverse Bänkli repariert/ersetzt und beim Parkplatz eine 
neue Feuerstelle errichtet. Der Parkplatz wurde durch einen Mergelstreifen vergrössert. 
Es wurde mit der Firma Jermann ein Plan mit allen Bänkli und Feuerstellen gemacht, der 
Plan wird auf die Homepage gestellt. 
Im Jahr 2018 werden diverse Bänkli erneuert und saniert und einige neue Feuerstellen 
errichtet. Diese Arbeiten werden in Absprache mit der Bürgergemeinde und der Gemeinde 
Sissach erledigt. Mathias ist immer froh, wenn man ihm meldet, wenn ein Bänkli ersetzt 
werden muss.  
Nach 20 Jahren ist die Lüftung im Bergrestaurant Fluh ausgestiegen, es sind keine 
Ersatzeile mehr vorhanden darum muss sie ersetzt werden.  
Es wurden diverse Offerten eingeholt, der ganze Umbau wird sich auf ca. 100'000.00 CHF 
belaufen. Während des Umbaus müssen Zeitweise die Räumlichkeiten geschlossen werden, 
und der ganze Restaurantbetrieb wird ins Freie verlegt, darum wird der Umbau im Sommer 
durchgeführt.   

Posten Betrag 
Neue Lüftung 85'000.-- CHF 
Elektroarbeiten 10'000.-- CHF 
Unvorhergesehenes  5'000.-- CHF 
TOTAL 100'000.-- CHF 
Bauführer: Rolf Rickenbacher und Markus Chrétien 
Es wird später unter dem Budget über diesen Kredit abgestimmt.  
 
6. Jahresbeitrag, Budget 2018  
Der Jahresbeitrag für Einzelmitglieder von CHF 30.-- bleibt gleich.  
://:  Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
Markus Chrétien erläutert kurz das Budget 2018, es gleicht dem des Vorjahres. Der Verein 
wird voraussichtlich keinen Gewinn machen. Im Budget ist der Projektions-Kredit von der 
neuen Lüftung aufgeführt . 
Betriebserfolg: Mehrertrag CHF     4'400.-- 
Immobilienrechnung:  CHF  -  3'700.-- 
Total  CHF       700.-- 
Investitionen total  CHF 100’000.--   



Der Verein wird ab dem 1.1.2018 mehrwertsteuerpflichtig, daher der Posten 
Einlageentsteuerung von CHF 6'000.--. 
Bieri Paul beantragt, dass die Entschädigungen der Vorstandmitglieder in den Statuten 
festgehalten werden. Es wird ein Status Passus mit Anhang ausgearbeitet und an der 
nächsten GV zur Abstimmung vorgetragen.    
://:  Das Budget wird einstimmig angenommen. 
 
8. Wahlen  
a)  Vize-Präsidentin 
     Die Wahl des noch offenen vakanten Sitzes des Vize-Präsidenten steht an.  
     Als neues Mitglied wird Simone Rickenbacher, Sissach vorgeschlagen. 
     ://: Simone Rickenbacher wird einstimmig gewählt. 
 
b) Revisoren 

Die Revisionsstelle muss neu besetzt werden, da die beiden Revisoren Markus Gröflin 
und Jörg Buchenhorner ihre Sitze frei geben, um Jüngeren Platz zu machen. Den beiden 
abtretenden Herren wird Ihre langjährige Arbeit für den Verein verdankt. 

     Zur Wahl stellen sich Jürg Affolter und Mario Herger.  
    ://: Die beiden Revisoren werden einstimmig gewählt. 
 
9. Diverses 
Rolf Rickenbacher bedankt sich beim Vorstand für die gute Zusammenarbeit. 
Es wurde nachgefragt, ob die Idee von einem neuen zusätzlichen Fussweg noch aktuell sei. 
Dies ist nicht in Vergessenheit geraten, nur haben momentan andere Dinge Priorität, man 
werde sich zu gegebener Zeit Gedanken machen.  
Mario Flückiger verdankt dem Präsidenten Rolf Rickenbacher seinen Jahresbericht.  
Es wurde gebeten den Bericht und die Jahresrechnung vor der nächsten GV auf der 
Homepage aufzuschalten.  
 
Im Anschluss an die Versammlung wird ein kleiner Imbiss vom Verein VVSuU offeriert.  
(Die Getränke muss jeder selbst bezahlen.) 
 
Der Jahresversammlung wird um 19.55 Uhr geschlossen. 
  
 
Die Aktuarin 
 
Jacqueline Zumbrunn 


